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EL MERCURIO DE VALPARAÍSO] Jueves 24 de julio de 2025 

Estamos construyendo una alternativa seria, de convicciones pro- 

y fundas para realizar los cambios que Chile necesita”. 
ARTURO SQUELLA, presidente del Partido Republicano 

  

Autoridades piden mejorar la difusión 
el BBNJ y que sea una tarea nacional 

varparaiso. Alcaldesa emplazó 
a quienes sean el próximo 
gobierno, a que asuman la 
continuidad de la postulación. 

Cristián RojasM. 
cristiansojas2mercuriovalpo.cl 

neledificio de laex Bolsa 
E de Valores de Valparaiso, 

hoy propiedad dela Uni- 
versidad Técnica FedericoSanta 
María (USM), se realizó ayer el 
conversatorio “Chile y los océa- 
nos; liderazgo azul desde Valpa- 
raíso”, en elque participaron co- 
moexpositores elsenador Ricar- 
do Lagos Weber, el gobernador 
regional, Rodrigo Mundaca, y el 
presidente de Banco Estado, Da- 
niel Hojman, mientras queen un 
panel moderado por el director 
del Mercurio de Valparao, Car- 
los Vergara, participó la alcalde- 
sa de Valparaíso, Camila Nieto, y 
elrectordela USM, Juan Yuz. 

Eltemaque marcólajornada 
fuela postulación de Valparaíso 
para ser sede del Acuerdo sobre 
la Conservación y Uso Sostenible 
dela Diversidad Biológica Mari- 

ade las Zonas Fuera dela Juris- 
dicción Nacional, BBN porsusi- 
glaeninglés. 

“Tras concluirla actividad, el 
gobernador regional, Rodrigo 
Mundaca, destacó que “este es 
unhito muy importante, yo creo 
queesteespacio que organizóel 
periódico El Mercurio para ha- 
lar de océanos, para hablar de 
nuestraregión, para hablar dela 
importancia quetienelaregió 
más importante del país en ma- 
teriade albergar los puertos más 
importantes del país, pero en 
particular el poder alojar la Se- 
cretaría Técnica del BBNJen la 
ciudad de Valparaíso, meparece 
queesunhitofundamental, por- 
quecreo que una de las grandes 
falencias quehemostenido hasi- 
doladifusión”. 

  

BAJARLO A LA CIUDADANÍA 
En esesentido, advirtió que “to- 
davía este tema está muy encap- 
sulado, todavía este temano ba- 
ja completamente a la ciudada- 

“Una delas grandes 
falencias ha sido la 
difusión (del BBN), 
todavía el tema está 
muy encapsulado 
y no baja ala 
ciudadanía”. 

Rodrigo Mundaca 

Gobernador regional 

“Vamos a requerir 
un apoyo muy 
grande y esto es 
una tarea nacional. 
Seguramente esto no 
se va a definir en este 
gobierno”. 

Ricardo Lagos Weber 
Senador (PPD) 

nía, y creo quees muyimportan- 
tequeseanlos ciudadanos y ciu- 
dadanas de nuestra región los 
que empujen la posibilidad de 
alojar el BBNJen nuestra región 
yen Valparaíso”. 

Eljeferegionalhizo hincapié 
en que es “tremendamente im- 
portante y relevante para Amér- 
ca Latina, donde Chile es el país 
que tienela mayor superficie de 
área marina; y después de Aus- 
tralia, después de Estados Uni- 
dos, somos el paísquetienelasu- 
perficie marina más protegida 
del planeta, y esta región, la Re- 
gión de Valparaíso, concentrael 
86% dela superficie marina pro- 
tegida”. 

En esa línea, añadió que 
“Chile tiene más de 4.300 kiló- 

metroslineales de costa, y por 
tanto, tenemos condiciones in- 

mejorables para poder alojar el 
BBNJ en nuestra región, y creo 
que este espacio nos ha dado la 
posibilidad precisamente de ha- 
blar de esta materia, derellexio- 
nar sobre la importancia de la 
economía azul, de laeconomía 

EL GOBERNADOR REGIONAL, RODRIGO MUNDACA, PLANTEÓ LA NEC! 
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verde, porque finalmenteesees — Críticas por tren a Santiago y reconstrucción 
elfuturo. El futuro del país y elf 
turo denuestraregiónestá preci 
samentealojado enel océano, en 
elcuidado del mismo y en cómo 
nos relacionamos de manera 
sustentable con él”. 

EN UN PAÍS EN DESARROLLO 
Porsu parte, el senador Ricardo 
Lagos Weber planteó queel BBNJ 
“también tieneunelemento polí 
tico muy importante. ¿Y por qué 
Joqueremosnosotrosen un país 
endesarrollo? Porque delaforma 
enqueseestructuró el multlate- 
ralismo, buena parte delos orga- 
nismosderepresentación univer- 
sal de Naciones Unidas están en 

países desarrollados. Hay unaso- 
la institución que está del Ecua- 
dor para abajo, queesla Unión 
Nacional para el Medio Ambien- 
te, queestáen Nairobi, Kenya. To- 
doslos demás organismos están 
en países desarrollados”. 

Lagos también destacó el 
lobby internacional al que han 
hechojuntoalaalcaldesa, Cami- 
laNieto, y el gobernador regio- 
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e Unacrítica al Gobierno por haber postergado el proyecto del 
tren Valparaíso - Santiago hizo el senador Ricardo Lagos Weber 
(PPD) durante su exposición, señalando que tiene “una profun- 
dadecepción. Yo he sido apoyador de este Gobierno en todas 
mis votaciones, he defendido cosas que me ha costado defen- 
der. En tres cuentas públicas, el Presidente habló del tren, en la 
última también, yla noticia que tenemos ahora es que se pos- 
terganuevamente. Eso daña la fe pública (..., entonces tengo 
un profundo dolor porlo que ha sucedido”. Lagos, además, dijo 
que “también hay un dolor profundo cuando vemos unare- 

  

construcción fallida en materia del incendio. Y 
materia de gestión, creo que tenemos un défici 

nal, Rodrigo Mundaca, además 
dela Cancillería, remarcando 
que“no vamos ateneréxitosino 
sumamos fuerza y voluntad. Y 
afortunadamente hemos tenido 
un apoyo muy importante, no 
solamente de países en desarro- 
1lo,quenohay quedarlo pordes- 
contado”. 

En esa línea, resaltó que 
“también tenemos en este es- 

fuerzo el apoyo de paísesimpor- 
tantes. La visita del presidente 
Macronde FranciaaChileendos 

este tema en 

  

oportunidades haratificado el 
apoyo deFrancia. ¿Y por quées 
importante? La Unión Europea 
son 27 miembros, ellos operan 
como un todo, generalmente; en 
todas las decisiones internacio- 
nales, en general, hablan con 
una sola voz. Y en este tema, 
Franciase despegó de Europa, se 
adelantó aEuropa y dijo'yoapo- 
yoa Chile”. Y eso implica, enton- 
ces, quela Unión Europeanoes- 
tá obligada a tener una sola voz, 
y en consecuencia, tenemos la 
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ESIDAD DE MEJORAR LA DIFUSIÓN DE LA IMPORTANCIA DE SER SEDE DEL BBNJ. 

capacidad detener ese apoyo”. 
“Vamosa requerir un apoyo 

muy grande y esto es una tarea 
nacional. Va ahaber un próximo 
gobierno, seguramente esto no 
seva a definir en este gobierno” 
advirúó Lagos. 

PRÓXIMO GOBIERNO 

Entanto, la alcaldesa de Valparaí- 
so, Camila Nieto, subrayó que “el 
acuerdo de carácter internacio- 

nal que toma el Estado con dis- 
tintos Estados del mundo, me 
imagino yo, y espero queasísea 
y vamos a velar porello, que sea 
tomado con la responsabilidad 
queeso amerita”. 

“El actual gobierno ha hecho 

un trabajo de relojería respecto 
del BBN) respecto deimpulsara 
Valparaíso comolasede, respec- 
to deasumirloscompromisosin- 
ternacionales, de tener las reu- 

niones bilaterales; por tanto, lo 
queyoesperaríaes queesoseen- 
tienda como una continuidad, 

independientemente de quién 
sealacabezade ungobiemno”,re- 
calcólajefa comunal. “s
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